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Desde el Barrio “El Paraíso”

Con el acompañamiento de la Secretaría Distrital del 
Hábitat y el trabajo colaborativo  de los habitantes del 

barrio El Paraíso, logramos realizar un proceso de 
identificación de las principales problemáticas o 

necesidades de nuestro territorio, así como de las acciones 
y estrategias de gestión para la transformación y el 

mejoramiento de nuestra calidad de vida.



Bajo el liderazgo de nuestra 
Secretaria Nadya Milena 

Rangel Rada de la Secretaría 
Distrital del Hábitat realizamos 

recorridos, encuentros, 
entrevistas y talleres por el barrio, 

encontrando residentes que 
enriquecieron la construcción de 

la memoria y aportaron en la 
construcción de la cartografía 
barrial y en la elaboración de 

nuestro Plan.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Para la elaboración de nuestro Plan 
Barrial desde el barrio “El Paraíso”, 

contamos con grandes aliados 
como el señor Carlos Quevedo, 

pilar importante para la 
construcción de la memoria del 

barrio y la colaboración 
incondicional de la presidenta de la 

JAC Ana Mercedes Mora, los 
dignatarios  Miriam Cecilia 

Flórez, Jaime Bernal, Luis A. 
Castellanos y los ciudadanos 

Delia María Borja, Nelson 
Villar y Julio Buitrago. 



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto actual de un lugar que represente tu barrio.



El Paraíso
Barrio

Mirador
Illimaní

Barrio 
El Paraíso Barrio 

El Mirador

Nuestro barrio El Paraíso, hace parte de la UPZ 67 El 
Lucero de Ciudad Bolívar, compartiendo territorio por el 

norte con el barrio El Mirador y por el sur con el Bella 
Flor. Al oriente bajamos hasta la ronda de la 

quebrada Limas y hacia occidente contamos con el 
hermoso parque Illimaní.



"Corría el año 1976 cuando 
se inició la construcción 

de  nuestro barrio a partir 
de la venta de lotes en 

los  predios de la finca de 
un  señor de apellido 

Cangrejo y otra de un señor 
de apellido Cobos." "Los lotes nos los vendieron 

los llamados tierreros de 
manera fraudulenta y 

posteriormente apareció un 
dueño que no pudo 

demostrar la propiedad.

Estos predios eran grandes 
sembrados de trigo, papa, 

maíz y cebada."

"En el año 1978 solo estábamos 
unas pocas familias por la falta 

de servicios públicos.

En un principio el agua para 
consumo la tomamos de la parte 

alta de la vereda Quiba y la 
bajamos por gravedad de la 
parte alta hasta un tanque 

construido por nosotros, donde 
queda actualmente el CAI, lo que 

motivo a que más vecinos se 
animaran a construir sus 

viviendas."

Relatos de líderes y comunidad del barrio



"La luz la subimos ilegalmente 

desde el barrio San Francisco que 
queda en la parte baja de 

nuestro barrio y era común que se 
robaran los cables.

Igualmente, los niños y jóvenes 
bajaban por la zona de canteras al 

mismo barrio para estudiar, lo que 
les demandaba más de una hora de 

camino por trayecto, el cual, en las 

noches, se tornaba peligroso, por lo 
que constituimos brigadas de 

seguridad en el camino."

"En la subida hacia la Vereda Quiba 

existió una laguna que nos 

abastecía de agua para las 
construcciones y dicen que la 

secaron porque aparecían personas 

muertas.

Lavábamos la ropa en la quebrada 

Peña La Colorada ubicada en la parte 
baja del barrio, la cual hoy está seca.

Para el año 1990 nos llegó el agua 
por carrotanques 3 días a la semana 

y hacia el año 2000 se empezaron a 
instalar las redes de acueducto."

"Algunos predios hicieron pozos 

sépticos y la gran mayoría 
disponían las aguas negras en la 

quebrada cercana.

En la actualidad nuestro barrio 

cuenta con todos los servicios 
públicos.

La luz fue el primer servicio 

legalizado hacia el año 1987, luego 

de velatones que hicimos los 
residentes, luego llego la telefonía 

y el gas, corría el año 1994."

Relatos de líderes y comunidad del barrio



“Nuestro barrio se caracteriza por su gente 
buena, humilde, amable, solidaria y 

emprendedora”

Solidarios

Sanos

Emprendedores

Es un lugar bonito

Comercial

Humildes

“Somos un barrio bonito y sano, con buen 
comercio, servicios públicos completos y buenos 

equipamientos educativos y de recreación”

“Un barrio que cuenta con la comodidad del 
Transmicable y  el impulso turístico que este nos 

ha proporcionado”

“Nuestro mayor orgullo, el Parque Mirador 
Illimani desde donde podemos contemplar la 

gran sabana ”



U

Nuestro barrio cuenta con el 
Parque Mirador Illimani, dotado de 
generosos miradores en donde 
quienes nos visitan pueden disfrutar 
de la vista de la extensa sabana en 
medio de un espacio exento de 
contaminación.

Aunado a lo anterior el Transmicable 
que nos acortó los tiempos de 
transporte, nos mejoró la calidad de 
vida y le dio otra imagen a nuestro 
barrio.



Ubica una foto del recorrido.



Ubica una foto del 
recorrido.

Caminando nuestro barrio nos reconocemos en 

medio de una naturaleza generosa que nos regala 
un ambiente sano y sin tanta contaminación.

En algunos lugares de nuestro barrio, podemos 

recrearnos mirando la extensa ciudad o la ladera 
aún virgen que evoca los inicios de nuestra aventura 

cuando llegamos a este sector para construir 
nuestra casa, nuestro hogar.

La cercanía al Transmicable y nuestra ubicación 

geográfica nos permite pensar en todas las 
bondades que estas nos generan y las posibilidades 

para impulsar emprendimientos gastronómicos, 
turísticos y culturales que beneficiarán a nuestra 

comunidad.



Ubica una foto donde se muestre a la

comunidad haciendo su cartografía barrial.



Ubica la fotografía del mapa del 
barrio una vez 

finalizado el ejercicio de la 
cartografía barrial.

A nuestro barrio llegan algunas  de rutas del SITP  que  
complementan  el servicio que nos presta  el Transmicable, 
cuya estación la tenemos bastante cerca y que acortó los 
tiempos de viaje para llegar a casa.

Al norte de nuestro barrio, la montaña llega a su fin y 
podemos observar cómo esta ha sido depredada para sacar 
materiales de construcción, por lo que se hace necesario la 
presencia de la autoridad ambiental para su 
recuperación, que complemente el corredor ambiental que 
unirá la estación con el parque Mirador Illimani.

Tenemos el parque Mirador Illimani como nuestro mayor 
equipamiento de recreación y deporte al servicio de los 
habitantes del barrio, pero se hacen reiteradas denuncias 
por problemas de inseguridad, lo que no permiten usarlo en 
toda su extensión. Además, contamos con una cancha 
sintética para la práctica del futbol.



El barrio cuenta con una sede de la Institución Educativa 
Distrital  Paraíso Mirador en donde la comunidad podría 
recibir capacitación para el trabajo en articulación con el 

SENA y un Jardín  Social de  la SDIS para la atención a los 
niños y niñas de nuestro barrio.

Contamos con una iglesia católica  y algunas sedes de otras 
orientaciones religiosas lo que garantiza la libertad de 
cultos.

Así mismo, el CAI Paraíso que nos proporciona seguridad en 

el sector.

Los programas de la Secretaría del Hábitat también han 
llegado al barrio beneficiando a muchos hogares y nuestro 
salón comunal construido por la comunidad, el punto de 
encuentro con nuestros vecinos y desde donde se 
gestionan esos beneficios con los que hoy contamos.



Diagnóstico vías, parques y equipamientos de tu 
barrio. 

ESTADO DE LAS VÍAS.
En tu barrio hay 179 vías en total, de las cuales:

73 están en buen estado.

23 están en estado regular.

28 están en mal estado.

55 están sin construir.

ESTADO DE LOS EQUIPAMIENTOS.
En tu barrio hay 6  equipamientos en total, de los cuales:

4 están en buen estado. 2 están en mal estado.

El 100% del barrio está dentro del Territorio Priorizado de 
Mejoramiento Integral “Conurbación Ciudad Bolívar - 

Soacha”

Mirador
Illimaní

Barrio 
El Paraíso

Barrio 
El Mirador

ESTADO DE LOS PARQUES.
En tu barrio hay 2 parques en total, de los cuales:

2 están en buen estado.

PROBLEMÁTICAS Y OPORTUNIDADES 
IDENTIFICADAS.

4 Puntos con oportunidad de adecuación de zonas verdes.

2 Puntos críticos de seguridad.

9 Puntos con oportunidad de embellecimiento.



MEJORAMIENTO DE ENTORNOS.
9  Segmentos viales construidos.

SISTEMA GENERAL DE REGALÍAS.
8  Segmentos viales construidos.

MEJORAMIENTO DE VIVIENDA.
31 Hogares con mejoramientos de vivienda entregados.

PLAN TERRAZAS.
54 Subsidios asignados de mejoramiento de vivienda progresiva.

Acciones de la 

Secretaría 
Distrital del 
Hábitat en tu 
barrio.
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Ubica una foto del trabajo de la comunidad

 durante el desarrollo de este paso.



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Por la parte norte del barrio se podría pensar en conectar una vía 
inclusa que se encuentra en el barrio Jerusalén, en el sector de 
Arborizadora Alta, con el parque Mirador Illimani, dándole 
continuidad al ingreso existente. 

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Sera tarea de la comunidad la articulación con entidades tales como: 
La Secretaría Distrital de Ambiente para las licencias; Secretaría de 
Planeación para su proyección y del Instituto de Desarrollo Urbano 
para su ejecución.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

A pesar de las bondades del Transmicable, nuestro 
sector requiere otro ingreso vehicular para disminuir 
los tiempos de los SITP y de los carros que nos 
proveen de suministros, toda vez que el existente es 
muy estrecho y por su topografía se presenta 
recurrentemente bloqueos que hacen larga en 
tiempo, la salida o el regreso al barrio.

PROPUESTA: UN NUEVO INGRESO 
VEHICULAR AL SECTOR



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Las JAC de los 8 barrios que componen el sector estamos revisando 
espacios que sean de la comunidad, espacio público o posibles 
predios privados susceptibles de compra para que se construya un 
equipamiento en salud.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que la Secretaría de Salud sería la entidad con la cual 
se articularia la construcción y puesta en marcha de nuestro centro 
de salud además de la gestión que se pueda realizar con el gobierno 
nacional.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

El sector en que estamos ubicados está  compuesto por  
8 barrios y se sigue expandiendo y en la actualidad no 
tiene un servicio de salud que atienda a las más de 
50.000 familias que allí habitan.

Existió una UBA en el barrio, la cual fue cerrada años 
atrás y cualquier tipo de atención en salud se debe 
bajar al hospital de Vista Hermosa o el de Meissen.

PROPUESTA: UN PUESTO DE SALUD 

PARA EL SECTOR

U



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?
La Alcaldía Local ha realizado intervenciones en algunas vías con 

fresado y seguimos en la gestión para definir que otras calles se 
atenderán y los avances frente a los estudios y diseños.

Así mismo se están adelantando gestiones ante el IDU para el 
mantenimiento de las vías por donde circula el transporte público 
que en la actualidad se encuentran en mal estado.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que se hace necesaria la articulación con entidades 
tales como la Alcaldía Local, la Secretaría Distrital de Hábitat para 
los sectores que necesitan escaleras, la Unidad de Mantenimiento 
Vial y el Instituto de Desarrollo Urbano para el mantenimiento y 
conservación de la  malla vial arterial.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

En nuestro barrio encontramos algunas 

calles que no han recibido ningún tipo de 

intervención, y en la parte occidental otras 
que demandan escaleras, todo con el fin de 

mejorar la calidad de vida de la comunidad 
así mismo la vía que va paralela a la 

quebrada.

PROPUESTA:  RECUPERACIÓN DE LA 
MALLA VIAL LOCAL



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Aunque se han realizado campañas con de sensibilización con el operador 

de aseo y la UAESP, esta situación se sigue presentando, por lo que desde 

la JAC queremos que estas campañas sean más continuas y que se  ejerza 
mayor control por parte de las autoridades competentes.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Identificamos que se hace necesario que la comunidad participe 

activamente y contar con el concurso de la Unidad Administrativa 

Especial de Servicios Públicos (UAESP), el operador de aseo, el Instituto 
Distrital de Protección y Bienestar Animal, la Secretaría Distrital de 

Ambiente y la Policía Nacional.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Encontramos puntos de acumulación de residuos 
sólidos especialmente domiciliarios siendo los más 

preocupantes los que se presentan cerca al salón 

comunal y al jardín social, lo que va en detrimento de 

la circulación de los niños y las niñas que acceden a 

este servicio. Aunado a lo anterior se detectan por 
nuestras calles excretas caninas debido al mal manejo 

que le dan sus dueños.

PROPUESTA: MANEJO ADECUADO DE 
MASCOTAS Y RESIDUOS SÓLIDOS



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Se hace necesario que la Alcaldía local y demás autoridades 
competentes ejerzan mayor control sobre los predios recuperados  
que han invadido nuevamente y acto seguido se les entregue a las 
comunidades para incrementar las huertas urbanas mientras se 
realiza la construcción de una alameda para recreación pasiva.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Es prioritario y urgente la articulación con la Alcaldía Local y la Policía 

para recuperar los predios invadidos y evitar que esto siga en lo sucesivo.

Además, el acompañamiento del Jardín Botánico sería de gran ayuda 

para incentivar y mejorar las huertas urbanas y de la Secretaria de 

Desarrollo Económico con el fin de incentivar la comercialización en 

caso de que sea necesario.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Nuestro barrio tiene una zona de ronda de la 
Quebrada Peña la Colorada en la cual hay predios 
que ya fueron recuperados y en algunos de ellos la 
comunidad ha construido huertas urbanas, aun a 
costa de su propia seguridad y otros los están 
volviendo a invadir, incluso sobre los predios de la 
misma quebrada.

PROPUESTA: CONTROL A LOS PREDIOS 
RECUPERADOS EN ZONA DE RONDA
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